

TÉMOIN DU CHANGEMENT

L'ambassadeur du Canada Derek Fraser avoue que son affectation à Budapest arrive à une «période de transition fascinante» dans l'histoire de la Hongrie.

Depuis son arrivée en Hongrie en septembre 1988 à titre d'ambassadeur du Canada, il a été témoin d'un bouleversement politique lorsque les élections démocratiques ont marqué la fin du régime communiste. Maintenant, il s'apprête à assister au virage économique du pays, qui passera d'une économie d'État à une économie de marché.

«Je crois que les Hongrois proposent de
bonnes réformes économiques ...»

L'ambassadeur Derek Fraser

Au chapitre des efforts que déploie le Canada pour faciliter cette transition, l'ambassadeur Fraser joue un rôle prédominant par l'intermédiaire du Groupe de travail sur l'Europe centrale et l'Europe de l'Est. Il assure la liaison entre les organismes et les représentants gouvernementaux de la Hongrie et les divers groupes non gouvernementaux, entreprises privées et ministères canadiens qui prêtent leur concours. Comme le fait remarquer M. Fraser, les Canadiens participent activement à la formation des banquiers, des avocats et des gestionnaires ainsi qu'au recyclage des ouvriers.

La présente transition économique constitue une période difficile pour les Hongrois. «Les deux prochaines années seront particulièrement pénibles à cause des réformes économiques et de la montée invraisemblable du prix du pétrole», de déclarer l'ambassadeur Fraser. Toutefois, il croit fermement que l'avenir de ce pays augure bien. «Je crois que les Hongrois proposent de bonnes réformes économiques et s'ils continuent à les suivre, le pays pourrait être sur le point de prendre son envol d'ici trois ou quatre ans.» ■

ÉVÉNEMENTS ET VISITES

- Le Centre canadien pour le contrôle des armements et le désarmement et la *Union of Soviet Friendship Societies* ont organisé conjointement une conférence sur la coopération canado-soviétique dans l'Arctique, qui s'est tenue du 17 au 23 février à Moscou et à Leningrad. Faisant suite à une réunion tenue à Ottawa en octobre 1989, cette conférence a porté sur les progrès accomplis dans les domaines des transports, des sciences et de la technologie, des autochtones et de la sécurité dans l'Arctique.
- L'Université York, de Toronto, a accueilli, du 19 au 22 février, une conférence de grande envergure ayant pour thème «La *glasnost* et le village global». À l'ordre du jour : restructuration économique, communications et expression, culture politique et écologie mondiale.
- Au début de février, Ed Broadbent, président du Centre international des droits de la personne et du développement démocratique, s'est rendu en Pologne et en République fédérative Tchèque et Slovaque. Il s'est entretenu avec des défenseurs des droits de la personne, des organisations féministes et des universitaires dans le but de conseiller le Groupe de travail au sujet des projets qui pourraient être mis en œuvre dans cette région.
- Du 22 au 31 mars, le ministère de la Justice accueillera une délégation de représentants de haut niveau de la République fédérative Tchèque et Slovaque. Le groupe, dont font notamment partie le vice-premier ministre Pavel Rychetsky, le procureur général et le président de la Cour suprême du pays, discuteront de droit constitutionnel, des droits de la personne et des droits des minorités nationales.